

ACTA DEL CONSELL SECTORIAL DEL OBSERVATORIO MUNICIPAL DE PROTECCIÓN Y BIENESTAR ANIMAL.

Núm. de sesión: 12

Fecha: 24 de mayo de 2022

Hora de inicio: 18:15

Hora de finalización: 19:17

Lugar: Sala de comisiones

Asistentes

Sra. Teresa Sanjuan Oltra, Concejala Democracia Participativa y Transparencia y Salud Pública.

Sra. M.^a Carmen Martínez Baldó, Agrupación asociaciones de vecinos.

Sra. M.^a José Montava y Sra. Alicia Beneyto, de la asociación A los Gatitos de Alcoy.

Sr. Alexandre Cerradelo García, Grupo Municipal Compromís.

Sr. Cristian Santiago De Jesús, Grupo Municipal de Podemos.

Sr. David A. Abad Giner, Grupo Municipal Vox.

Sr. Juan Enrique Ruíz Domenech, Grupo Municipal PP.

Sra. Eva Pérez Pascual, Departamento de Participación Ciudadana.

Sra. Samantha Ruano Blanco, Jefatura de Sanidad.

Sra. Lucía Simó Esteve, secretaria.

El representante de la Policía Local ha disculpado su ausencia debido a la tromba de agua producida en la ciudad.

1. La Sra. Teresa Sanjuan inicia la sesión y da paso a Eva, del departamento de Participación ciudadana, que explica brevemente la forma de participar en los presupuestos participativos y anima a las asociaciones a que presenten propuestas.

La Sra. M.^a José Montava hace un inciso comentando que esto es el observatorio animal a lo que Teresa le comenta que están informando en todos los consejos a las asociaciones la posibilidad de participar en los presupuestos participativos haciendo propuestas.

Finalizada su intervención la Sra. Eva Pérez abandona la sesión; previamente la Sra. Samantha Ruano le indica que como representante del departamento de Participación ciudadana si lo desea se puede quedar.

A los diez minutos de iniciarse la sesión se une a ella David A. Abad.

2. La Sra. Teresa da inicio al orden del día de la sesión, que es la aprobación del acta de la sesión anterior, indicando que se ha realizado una modificación en la misma a petición de Alex Carradelo, donde indicaba "hurones" se ha puesto "erinacinae". Se comenta que se puede mencionar cuando proceda con su nombre común "erizos"

Se aprueba el acta de la sesión anterior, la nº 11 celebrada el 24/11/2022.

3. El segundo punto del orden es la previsión de las campañas.

Teresa comenta que todas tienen consignación presupuestaria y pregunta si alguien quiere hacer alguna propuesta de campaña para tenerla en cuenta en el futuro.

A continuación cede el turno de palabra a Samantha que pasa a explicar las campañas que se están preparando. Explica en primer término la campaña informativa de animales, indicando que está estructurada en cinco subcampañas y que también se realizará un vídeo sobre las mismas vertebrándolas. Está aún pendiente de los trámites que se están haciendo desde contratación para poder realizar el contrato.

Se informa que se va a seguir realizando las brigadas a pie de calle, que son informativas sobre los animales de compañía, especialmente los perros.

También hace mención a las campañas a través de redes sociales, compartiendo lo que publica por ejemplo el Ministerio de de asuntos sociales y agenda 2030.

Pregunta M.^a José Montava si podrían hacer su asociación una propuesta referente a gatos. Samantha informa que ahora mismo ya no se puede pero que para el año que viene pueden y que sería mejor hacer una propuesta concreta y les aconseja que aprovechen los presupuestos participativos.

4. Pasa a tratarse la propuesta presentada por la asociación de los gatitos: “colaboración entre ellos y la sociedad protectora de animales y plantas de Alcoy.

M.^a José Montava comenta que los miembros de su asociación hacen su trabajo a pie de calle, conocen la problemática con los gatos y podrían ayudar en el proceso de esterilización de los gatos, todo ello en colaboración con la sociedad protectora. Alicia Beneyto comenta que lo realizarían con las pautas que marcara la propia sociedad protectora, y todo ello para intentar mejorar el control de las colonias felinas y disminuir el gasto que comporta que los gatos sigan criando.

David A. Abad pregunta si la esterilización y control de las colonias se ha realizado antes. Samantha le indica que se viene realizando desde el 2007; pero que evidentemente algo se está haciendo mal por que no se están obteniendo los resultados esperados; bien por que hay puntos de alimentación sin control, las colonias están dispersas, la gente alimenta a los gatos, los abandona en las colonias etc.... Así no dejan de aparecer animales en las colonias y aunque se esterilice todos los años siempre quedan por esterilizar, como ejemplo comenta que se ha llegado a esterilizar a 350 animales al año, lo que es una barbaridad.

Se informa a continuación que este año se va a licitar el servicio de esterilización de los gatos de las colonias felinas y que se puede presentar cualquier persona que cumpla los requisitos que saldrán en la convocatoria

Se retoma la conversación sobre la problemática con los gatos, M.^a José Montava comenta el ejemplo de la colonia felina del parque de Cantagallet. Samantha confirma que ha habido quejas porque se deja la comida a los animales en zonas del parque donde no se debería, M.^a José comenta que ya se le ha indicado en varias ocasiones al sr. que pone la comida que no la ponga en esos lugares.

Samantha comenta que por parte del Ayuntamiento hay 27 personas autorizadas para alimentar a los gatos en las colonias felinas.

M.^a José Montava insiste que por parte de ellos están intentando hacer las cosas bien y que los gatos pasen desapercibidos, sin crear molestias pero que hay personas que no atienden a las indicaciones que se les hace desde la asociación a los gatitos.

Samantha indica que las personas que atienden las colonias lo que deben hacer es poner la comida y luego quitarla porque sino pueden acudir otro tipo de animales como ratas, etc.

M.^a José Montava dice que la persona que atiende la colonia de Batoy, efectivamente lo hace así, y que es la forma correcta.

Cristian Santiago pregunta si está en licitación? Y si antes se daban 6000 euros a la protectora para este servicio.

Teresa le comenta que sí, pero que la cantidad va a ser el doble, al salir licitado.

Cristian pregunta si entonces la sociedad protectora ya no tendrá esa subvención de 6000 euros a lo que Samantha contesta que sí, si es el adjudicatario del servicio que se va a licitar.

M.^a José Montava pregunta a quien se le da la licitación a lo que Samantha contesta que se adjudica de acuerdo a la convocatoria, pero que se puede presentar quien quiera siempre que cumpla los requisitos.

Al ver que la representante de la asociación a los gatitos está interesada, Cristian Santiago pregunta si desde el departamento de sanidad podemos avisarlas cuando salga la licitación. Samantha le dice, que ya lo teníamos en cuenta, el avisarlas.

Alex Cerradelo indica si hay opción de coordinarse e informar a la asociación de los gatitos o quien sea del "papeleo" de estos trámites ya que es complicado y provoca que a veces pequeñas asociaciones acaben no presentándose a las licitaciones.

M.^a José pregunta si la licitación solo es para la esterilización de los gatos y Samantha le indica que sí. M.^a José comenta que sobre el tema de la esterilización, ellas al estar en la calle saben cual es la problemática, cuantos gatos más o menos hay esterilizados, aparición de nuevos gatos, nuevas camadas etc....pone de ejemplo la colonia de cantagallet donde dice hay muy pocos esterilizados, dos gatas que han esterilizado ellas (asociación a los gatitos de Alcoy) y dos camadas nuevas.

Samantha indica que tiene los datos de los gatos de esa colonia, M.^a José pregunta si son datos antiguos y Samantha indica que del año 2021, he indica que no se puede esterilizar a la totalidad de los gatos, a lo que M.^a José contesta diciendo que sí.

Samantha contesta que lo que hay que intentar es promover la esterilización privada y M.^a José le da la razón, indicando que a su asociación llegan muchas peticiones de esterilización.

Samantha entonces le insta a la asociación a presentar esa propuesta en concreto, promover la esterilización privada, en los presupuestos participativos. Y que sería bueno porque como asociación específica de gatos pueden llegar más a los propietarios de gatos.

M.^a José indica que a nivel particular ya están informando en ese sentido y que intentarán presentar esa propuesta concreta. M.^a José indica sus dudas de si podrán optar a ser las adjudicatarias del servicio de esterilización dado el tamaño pequeño de su asociación.

En este momento Cristian comenta que es evidente la existencia de malestar entre la sociedad protectora y la asociación a los gatitos.

Teresa comenta al respecto que en las ocasiones en que se han reunido, la situación es tensa y que no se llega a ningún acuerdo.

Cristian y M.^a Carmen Martínez indican la posibilidad de buscar un mediador

En este momento de la reunión de la sesión, siendo las 18:53 h el Sr. Quique Ruiz tiene que abandonar la sesión.

Volviendo al tema de las esterilizaciones y su problemática M.^a José menciona que en la colonia de Las Paulas, está muy esterilizada y controlada, al contrario que el caso anterior de la colonia de Cantagallet y que ellas (asociación a los gatitos) no tienen recursos para las esterilizaciones, a lo que Samantha le indica que se supone que su asociación no debe esterilizar a gatos de las colonias.

Cristian vuelve a insistir en la figura del mediador, con el acuerdo de M.^a Carmen y indicando David A. Abad que a él también le parece buena idea.

M.^a José indica que no tiene sentido que no se pueda aprovechar el tiempo que ellas dedican a los gatos y que es triste que su asociación mantenga buenas relaciones y colaboración con otras protectoras, como la de Cocentaina y no con la de Alcoy.

Alicia Beneyto insiste en su voluntad de colaborar y ayudar con los gatos a la sociedad protectora y que sería una gran satisfacción personal poder colaborar directamente con ellos... y que siempre han topado con la tirantez de la propia asociación protectora.

David A. Giner indica que no acaba de entender la mala relación a lo Samantha indica que no se puede obligar a nadie a colaborar o llevarse bien.

M.^a José indica que no tienen ninguna relación ni con Dani ni Maite en por lo menos 3 años y que querían un entendimiento y con eso objetivo acudían a la sesión de hoy, pero que ha sido una pérdida de tiempo puesto que ni siquiera ha acudido representante ninguno.

Cristian indica que no se ha perdido el tiempo porque se ha realizado la propuesta del mediador entre las dos entidades.

Turno de palabra

1.- Toma la palabra Cristian Santiago y comenta lo siguiente:

1.1 El lenguaje empleado por la sociedad protectora de animales y plantas en RRSS, el cual indica no debe ser agresivo ni ofensivo y sobre todo para no desprestigiarse uno mismo.

Teresa indica que lo comunicó enseguida a la sociedad protectora y que modificaron la publicación de facebook; también les indicó que no emplearan el lenguaje empleado.

1.2 Respecto a las palomas, como va la petición realizada anteriormente de intentar pasarlas a la periferia de la ciudad.

Teresa contesta que actualmente se está gestionando ese tema desde el departamento competente.

Cristian indica que entiende que es un poco complicado de llevar a cabo y si se podría utilizar personal del Ayuntamiento de parques y jardines. Teresa contesta que ese personal no se puede utilizar para otros fines y que requeriría un programa específico.

David A. Abad indica que vió operarios del Ayuntamiento con jaulas para transportar a las palomas a otros lugares.

Se comenta por Cristian la posibilidad de utilizar pienso esterilizante, pero admite que puede perjudicar a otras especies como el gorrión

2.- Toma la palabra Alex Cerradelo y pregunta si se ha hablado con GVA sobre el tema de las tortugas leprosas y que han encontrado más en la zona del río bajo de Cervantes. Y que estaría bien que Consellería estuviera al tanto.

Teresa contesta que ese tema lo está gestionando Jordi Silvestre y que lo tienen en cuenta.

Al respecto del tema M.^a Carmen y M.^a José indican que es un buen síntoma de un río limpio y con calidad el que existan este tipo de animales

Alex pregunta si se hace algún tipo de campaña informativa sobre otro tipo de animales que no sean perros y gatos. Teresa le contesta que en estos momentos no existe ninguna campaña específica.

Alex indica que este tipo de animales como otros son buenos, cree él, de ahí que sea bueno trasladarlo a la GVA; porque son insectívoros y hacen un buen papel. Comenta que en Valencia se ha hecho alguna campaña al respecto de este tipo de animales y que es interesante.

Se levanta la sesión a las 19:17h se cierra la sesión.